

## ÉDITO DU PÈRE VIANNEY

### « JÉSUS, DIEU L'A FAIT ASSEoir À SA DROITE DANS LES CIEUX » (ÉPHÉSIENS 1, 20)

Au moment où tu lis cette phrase, il y a un homme dans la Sainte Trinité.

Je crois que nous ne réalisons ni la folie ni la portée de cette phrase toute simple. Elle signifie ceci : le corps humain et l'âme humaine de Jésus font partie, vivent de la vie, resplendissent de la gloire du Dieu vivant, éternel, trois fois saint ! C'est ce que nous professons quand nous disons dans le Credo : « Je crois en Jésus-Christ qui est monté aux cieux, est assis à la droite de Dieu le Père tout-puissant ». C'est ce que l'auteur de la lettre aux Éphésiens nous écrit dans la deuxième lecture de la solennité de l'Ascension : « Jésus, Dieu l'a fait asseoir à sa droite dans les cieux ».

Dès sa conception, le Fils éternel s'est uni, selon la volonté du Père, à une nature humaine, corps et âme. Dès cet instant et pour l'éternité, il y a un homme qui est Dieu : Jésus, qui a été conçu, est né, a grandi, a vécu sur cette terre le temps d'une vie humaine, est mort comme un homme, a été mis au tombeau. Descendant d'Adam et Ève, il s'est ainsi fait solidaire de chacun et chacune d'entre nous jusque dans la mort, conséquence de notre péché. En ressuscitant d'entre les morts, il n'a pas abandonné cette solidarité avec nous : à cause d'elle, nous sommes déjà participants de la vie divine, par notre baptême qui nous a plongés dans la mort avec lui pour ressusciter avec lui.

Mais par son Ascension que nous fêtons dans quelques jours, il fait pour ainsi dire plus encore : en entrant dans la Trinité Sainte, il nous y fait déjà entrer ! C'est ce que nous écrit encore l'auteur de la lettre aux Éphésiens : « Dieu a fait de Jésus la tête de l'Église qui est son corps, et l'Église, c'est l'accomplissement total du Christ, lui que Dieu comble totalement de sa plénitude. » Ainsi, non seulement nous sommes déjà participants de la vie divine par notre baptême, mais nous sommes des membres de ce Corps du Christ dont la Tête, Jésus, est en ce moment même dans la gloire éternelle de la Sainte-Trinité.

"Bon, tout ceci est fort bien, père Vianney, mais 1. vous nous avez perdus et 2. qu'est-ce que ça signifie concrètement pour nous, pères et mères de familles, citoyens français, Versaillais, membres de la paroisse Sainte-Bernadette... dans notre vie quotidienne ?"

1. Je vous demande pardon si je vous donne l'impression de planer à mille lieues au-dessus des réalités quotidiennes concrètes, mais justement !...  
2. Ce que ça signifie concrètement, dans notre vie quotidienne, c'est que nous sommes déjà, dès maintenant, purifiés, vivifiés, fortifiés, consolés, sanctifiés, illuminés, glorifiés ! de la vie, de la force, de la consolation, de la sainteté, de la lumière, de la gloire de Dieu, Père, Fils et Saint-Esprit ! Ce n'est pas une réalité lointaine, au-delà de la mort, qu'on verra un jour... c'est aujourd'hui ! c'est maintenant !

Regardons les saints ! Ce sont des bonshommes et des bonnes femmes comme vous et moi, qui ont reçu la grâce de Dieu comme vous et moi, et qui ont décidé, avec force et confiance, de vivre pleinement, à fond, de la foi, de l'espérance et de la charité en Jésus-Christ, en fils et filles de Dieu, en personnes déjà illuminées par l'Esprit Saint ! Et ainsi, ils ont illuminé le monde, là où ils étaient, avec les dons, les charismes, les talents, et aussi les faiblesses, les limites que Dieu leur avait donnés !

Tu ne t'en sens pas capable ? Bienvenue au club ! Moi non plus. Rendez-vous à la Pentecôte pour renouveler cette effusion du Saint-Esprit donné à l'Église et à ses membres pour les en rendre capables. C'est ici et maintenant que ça se joue : tu viens avec moi ?

Père Vianney +



### CARNET PAROISSIAL

Obsèques : Gérard ROUET - 26 avril

Nos frères chrétiens orthodoxes ont une grande adoration et un grand amour de l'Esprit Saint. Ils sont sources d'inspiration pour nous. Lien entre le Père et le Fils, l'Esprit nous est donné par eux pour nous faire entrer dans le Royaume de Dieu. Préparons-nous à la Pentecôte, don du Saint-Esprit, dans un esprit œcuménique. Dans cet effet, nous vous proposons cette belle méditation de la paroisse orthodoxe roumaine de Louveciennes.

## UNE QUARANTAINE

L'expérience des baptisés consiste à suivre pas à pas celle des disciples. Ceux-ci ont passé quarante jours à se réjouir des apparitions quotidiennes, autant qu'on le sache, du Christ ressuscité. Celui-ci a mangé avec eux et les a enseignés. Dans l'Église, cette période est devenue, les baptisés de Pâques, les « néophytes », le temps de la catéchèse « mystagogique ». Jusqu'à Pâques, pendant tout le grand Carême, ils avaient suivi la catéchèse « baptismale ». Les quarante jours qui conduisent à l'Ascension correspondent dans la catéchèse à la période où le Christ enseigna ses disciples avant de se retirer en gloire à la droite de son Père.

La célébration pascale est ainsi au milieu de deux quarantaines, celle qui la précède et celle qui la suit. Bien plus, la période du début du Triode (dimanche du Publicain) à la Pentecôte constitue un seul et unique élan de cent jours, deux magnifiques séries de cinquante jours : quarante précédés d'une dizaine avant Pâques, et, quarante jours suivis d'une dizaine, ce qui fait la Cinquantaine que signifie le nom même de Pentecôte. Pâque est ainsi au milieu de deux cinquantaines !

## PRÉPARATION

Si nous considérons ce vaste mouvement d'illumination, nous comprenons bien qu'il serait dommage de relâcher notre enthousiasme à partir de la Semaine radieuse, ou du dimanche de Thomas, quand les portes du sanctuaire sont refermées. Bien au contraire, prenons un nouvel élan ! Le temps de Pentecôte – quarante jours jusqu'à l'Exaltation du Christ et dix jours jusqu'à la glorieuse Descente de l'Esprit – est un temps de préparation. Nous prenons garde de retrouver progression le rythme alimentaire habituel, avec l'abstinence du mercredi et du vendredi ; nous veillons à ne pas retomber dans nos péchés anciens, ceux avec lesquels nous avons rompu au cours du carême pascal.

## L'ASCÈSE DE LA JOIE

Comme les premiers disciples, comme les néophytes, cultivons la joie de la Résurrection. Ceci n'est pas artificiel, car cette joie est un charisme ecclésial communiqué par le saint Esprit : la joie est « le sceau du don du saint Esprit » apposé sur le baptisé dans la sainte chrismation ; la joie est le don fait aux baptisés à l'annonce de la Résurrection ; la joie est le commandement nouveau donné par le Christ lui-même à ses apôtres par la bouche de l'Ange : « pourquoi cherchez-vous parmi les morts le Vivant ! Soyez dans la joie et dans l'allégresse ! » Imprégnons-nous donc tous les jours des prières liturgiques que nous trouvons dans le livre du Pentecostaire, particulièrement du canon pascal. Disons ces prières, chantons-les tous les jours, suivons de près le tipikon de l'Église : le Christ, par le ministère de l'Église, ne nous enseigne pas autre chose que d'entretenir constamment la joie qu'il nous donne ; de nous exercer à vivre dans cette joie qui dépasse toute considération seulement humaine. Aussi nous saluons-nous toujours par « le Christ est ressuscité ! », le saint refrain de ce temps béni...

## JOIE ET REPENTIR

La place de la pénitence, pendant la préparation à la Pentecôte, est particulière. Elle est naturellement différente de la place si importante qu'elle occupait avant Pâques, quand nous disions plusieurs fois par jour la prière de saint Éphrem le Syrien, ou quand nous nous nourrissions du canon de saint André de Crète. D'une certaine façon, nous ne devrions pas avoir à nous confesser, en tout cas pendant la Semaine radieuse, et même jusqu'à l'Ascension. Pourquoi nous confesser en ce temps où nous sommes tous les jours avec le Christ ressuscité ? À la rigueur, on peut dire que ce serait pour lutter contre le retour de nos péchés antérieurs, déjà pardonnés, et qui tentent, comme les habitudes du « vieil homme », de revenir. Mais pourquoi ce qui est ancien doit-il revenir ? Ne vivons-nous pas un temps absolument nouveau ? N'avons-nous pas conscience de la réalité de cette nouveauté ? Suivant l'opinion de certains pères spirituels, ce qui nous purifie du péché est précisément la glorification du Ressuscité : « gloire à ta divine résurrection, Seigneur Jésus, gloire à toi ! »

## PRIÈRE DU CŒUR

Faisons de cette louange la prière de notre cœur ; exerçons notre cœur à cette glorification continue de la Résurrection. Telle est l'ascèse de la joie. Et nous verrons comment un vrai repentir en découlera ! Paradoxalement, le repentir naît de la louange. Quand notre cœur se pénètre de la joie de la Résurrection, il reçoit du saint Esprit une lumineuse évidence, l'illumination de la conscience profonde, et sa personne intime voit l'incompatibilité de quelque péché que ce soit avec la réalité de la miséricorde divine dont la Résurrection est la preuve palpable et définitive. Comment dire d'un cœur pur « gloire à ta divine résurrection ! » et être sensible à la convoitise, à la tristesse de ce monde, à la méchanceté ou au jugement d'autrui ? Le péché est incompatible avec la joie de la Résurrection : et un profond repentir le dévoile avec larmes à notre cœur. La Résurrection rend le péché impossible, dépassé, puisque le péché est la mort et que la mort a été vaincue. Pécher maintenant serait ranimer la mort !

## LA DERNIÈRE DIZAINE

Comme les disciples, nous ressentirons, après le glorieux Retrait du Fils dans son Ascension, ou Assomption, ou Exaltation, une tristesse et une angoisse, un sentiment d'orphelinat et d'abandon. Ce sentiment ne viendra pas de la conscience de nos péchés anciens ou actuels ; il n'est pas la douleur du repentir ; il est le sentiment d'un vide et d'une solitude intérieure que seule la venue de l'Esprit peut consoler. Seul le Consolateur peut consoler notre cœur de ce que le Christ se fait dans notre vie moins évident, apparemment moins présent, ou présent de façon différente, infiniment et douloureusement discret. Seul le Consolateur peut me guérir de l'insupportable blessure de l'absence du Fils. Seul Il peut combler le Tombeau vide en l'envahissant du mode nouveau de la Présence. La prière appropriée pourra être alors : « Seigneur Jésus Christ notre Dieu, rends-moi digne du don du saint Esprit ! »

# UN AN APRÈS : DES NOUVELLES DE TANIA, GENIA ET SON FILS IVAN.

Il y a plus d'un an, le 12 mars 2022 nos trois amis arrivaient à Versailles.  
(retrouvez la Gazette du 11 septembre 2022 sur le site de la paroisse).

Genia et Ivan habitent dans un petit appartement rue des missionnaires.

Genia a désormais obtenu un CDI signé le 23 février 2023 après deux CDD chez Pfaff Café. Elle est manutentioniste pour les commandes de café et en plus elle suit une formation très poussée sur les machines à café, la connaissance du café vert, les différentes marques de café, la torréfaction dans le but d'être manager d'une nouvelle boutique. Son lieu de travail est Villennes sur Seine à 30 km en voiture de Versailles.

Genia a énormément travaillé son français avec une professeure ukrainienne par zoom, elle parle quotidiennement aussi avec ses collègues français. Désormais son niveau est vraiment excellent. C'est une femme qui nous impressionne par son calme et sa détermination. Elle est toujours aussi courageuse. En plus de son travail, de ses trajets, de son rôle de maman solo, elle ne cesse de se former.

Ivan, toujours au collège Clagny Glatigny, a plus de difficultés avec les langues. C'est pour cela qu'il suit en plus du collège en France, des cours par zoom avec des professeurs ukrainiens (histoire, géographie, ukrainien, sciences...). Il est important qu'il soit aussi scolarisé dans sa langue (pour ne pas être pénalisé à cause de sa moindre maîtrise du français) pour le développement de ses connaissances et la construction de son identité.

Il est bon en maths. Il fêtera ses 14 ans le 17 mai. Il a des copains au collège. Son meilleur copain est ukrainien. Il est content car Thierry et Natacha l'ont inscrit à un cours de judo depuis début mars. Genia lui a acheté un kimono. Il pourra ainsi parler français avec des jeunes judokas français. Il est très heureux car cet été il repartira au camp de vacances Franco-Ukrainien (du 14 au 31 juillet) comme l'an passé. C'est à Rosey (en Saône et Loire). Merci d'avoir contribué à financer ce séjour.

Tania est courageuse et volontaire. Elle s'habitue à ses longs trajets journaliers, même si elle les trouve fatigants. Elle sait qu'elle a de la chance d'avoir trouvé un emploi dans sa spécialité, l'enseignement de l'anglais. Son contrat devrait normalement être renouvelé l'an prochain et ses horaires mieux aménagés.

Elle suit ses cours de Français avec assiduité et fait toujours le travail personnel demandé. Curieuse et désireuse d'apprendre, Tania a toujours des questions et n'hésite pas à utiliser immédiatement les expressions et tournures grammaticales nouvelles. Ses progrès en français sont importants. Elle sait, en linguiste, poser les bonnes questions et le détour par l'anglais est une aide majeure.

Elle a réussi à se rendre seule à la poste pour régler son dernier loyer. Elle prend pleinement sa vie en charge et c'est une grande joie pour elle et pour nous tous qui l'accompagnons.

Tania attend avec impatience son opération de la hanche qui la fait souffrir de plus en plus mais avec quelque appréhension.

Ce qui la caractérise le plus, c'est finalement la reconnaissance qu'elle ne manque pas d'exprimer envers l'aide qu'elle reçoit. Tania ne veut décevoir personne. Elle est toujours souriante, remerciant sans cesse et pourtant la guerre continue...

Elle est en contact téléphonique avec sa famille et ses amis et a une inquiétude permanente.

Malgré tout, elle est heureuse de sa nouvelle vie, surtout dans son appartement à Grand Siècle et sa plus grande crainte est de devoir un jour quitter Versailles pour un logement social dans une autre localité.

D'après les informations qu'elle reçoit d'Ukraine, un retour dans son pays semble, en l'état, difficilement envisageable, vu les destructions et son avenir en France demeure précaire, en termes de ressources mais Tania est très courageuse, intelligente, joviale, ouverte aux autres, autant de qualités qui nous permettent d'espérer une heureuse intégration.



## DES NOUVELLES DU CHANTIER PAROISSIAL

- Le 15 mai le désamiantage du presbytère va débuter. Il y a peu d'amiante, mais il faut quand même l'enlever dans des conditions de sécurité absolue. Ce sera pendant 15 jours le ballet des petits hommes en blanc. Le parking du presbytère ne sera donc plus accessible à partir du 15 mai.
- Puis suivra la démolition du presbytère dans les quinze jours suivants.
- Enfin, l'installation du chantier, les terrassements et l'exécution des pieux de fondation nous mèneront jusqu'à début septembre où la construction proprement dite du nouveau bâtiment devrait commencer et se poursuivre jusqu'à la fin du chantier, fin 2024.
- Les entreprises travailleront en concertation avec les services de la Ville pour limiter au maximum les perturbations rue St Nicolas.
- Cependant la paroisse reste toujours ouverte et vous accueille ! Vous pouvez frapper à la porte du petit bungalow aux heures d'ouverture de l'accueil ou nous rejoindre sous l'église à l'une ou l'autre occasion dans les salles qui ont été rénovées.

**ATTENTION : LA MESSE DU MARDI 16 MAI 9H EST EXCEPTIONNELLEMENT DÉCALÉE À 10H30.**

**P** Le parking du presbytère ne sera plus accessible à partir du 15 mai. (cf. article en page 3). 

## INFOS ASCENSION ET PENTECÔTE

- **Ascension**
  - Jeudi 18 mai : messe à 11h
- **Pentecôte**
  - Samedi 27 mai : messe anticipée à 18h30
  - Dimanche 28 mai : grande messe des Peuples à 11h
  - Attention, il n'y a pas de messe à 9h30
- **Pour la messe des Peuples**, comme chaque année, nous sommes tous invités à :
  - venir en habits de nos pays ou régions, avec un foulard blanc ou rouge (couleur de l'Esprit Saint)
  - apporter une spécialité de notre pays ou région d'origine pour l'apéritif post-messe



### **Ciné débat : La figure du prêtre au cinéma - Mardi 30 mai à 20h30 à la paroisse**

A travers quelques extraits de films mettant en scène un prêtre et au fil de l'histoire du cinéma, nous regarderons quelle(s) représentation(s) du prêtre nous est(sont) montrée(s) par les réalisateurs. En cette année des vocations sacerdotales voulue par notre évêque, comment cela résonne-t-il avec l'image que nous avons de nos pasteurs actuels ? Nous vous attendons nombreux !

### **Pèlerinage des pères de famille au Mont Saint Michel du 23 au 25 juin**

Un groupe d'hommes se constitue pour rejoindre le pèlerinage des pères de famille de la paroisse Jeanne d'Arc pour se rendre au mont Saint-Michel du 23 au 25 juin.

Si vous êtes intéressés, contactez la paroisse ou Patrick de Courrèges 06 68 46 47 05.



## AUTOUR DE NOUS

### **Islam(s) dans les Yvelines, quelles réalités aujourd'hui? Quels ponts possibles avec nos communautés chrétiennes?**

Soirée de réflexion ouverte à tous le mardi 16 mai 2023 à 20h15 au centre Jean XXIII - 8 avenue Dutartre au Chesnay. Relations avec les Musulmans : La présence musulmane en France et dans les Yvelines interpelle. Dans la vie politique ou dans nos échanges personnels, souvent les débats surgissent.

Avec la participation de P. Xavier Chavane et P. Louis du Bouëtiez. Témoignage de la directrice de l'école Ste Marie de Trappes. Contact : Bergeron Bénédicte - [charitemission@catholique78.fr](mailto:charitemission@catholique78.fr)

### **Veillée de prière pour la vie**

Vous êtes invités à la Veillée de prière pour la Vie, le mardi 23 mai à saint Germain l'Auxerrois (Paris), à 19h30.

Comme chaque année, les évêques d'Ile de France se réunissent pour prier avec leurs fidèles aux intentions de la Vie. Les discussions sur l'euthanasie nous engagent tous... Témoignages, prière, louange.

### **Rencontre pour la vie organisée par "Mère de miséricorde"**

Samedi 3 juin de 9h à 16h au centre de l'Ermitage à Versailles. Témoignage, messe, conférence, adoration (repas tiré du sac). Intervenants : Père Paul-Marie, op ; Laetitia de Calbiac ; Christine Boutin.

Inscription en ligne avant le 20 mai 2023 : <https://forms.gle/2HZyWeJfotbeYvgE7>

Renseignements : 06 87 37 04 98

### **Recherche famille d'accueil JMJ**

La famille eudiste organise pour les JMJ de Lisbonne cet été un chemin spécial avec des jeunes venus du monde entier (USA, Canada, Mexique, Equateur, Colombie, Venezuela, Côte d'Ivoire, Bénin, Chine, etc...).

Du 23 au 26 Juillet, plus de 150 jeunes de ces différents pays seront présents à Paris. Nous cherchons des familles d'accueil pour tous les héberger pendant 3 nuits. C'est une occasion unique pour rencontrer des jeunes de ces pays. Si vous êtes disponibles, merci d'envoyer votre proposition à l'adresse mail : [familiaeudista2023@gmail.com](mailto:familiaeudista2023@gmail.com) avec le nombre de jeunes que vous pourriez héberger, et les langues éventuelles que vous parlez.

Le groupe international partira ensuite sur les pas de St Jean Eudes en Normandie puis à Lisbonne.

Merci de l'attention que vous portez à ce message.